

## El PIB creció 4% anual en el primer trimestre, estima SHCP (El Financiero 02/05/12)

El PIB creció 4% anual en el primer trimestre, estima SHCP (El Financiero 02/05/12) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 2 de mayo de 2012 Superávit público de 169 mdp sin inversión de Pemex. Aumento de 18.8% real en ingresos petroleros a marzo. Recaudó 228 mil mdp el sistema ISR-IETU-IDE. Pese a que en el primer trimestre la economía estadounidense mantuvo una moderación en su crecimiento y la incertidumbre asociada a la situación fiscal y financiera de varios países de la eurozona persistió, el valor real del Producto Interno Bruto (PIB) habría crecido en México alrededor de 4 por ciento anual. Esto de acuerdo con los principales resultados disponibles, aclaró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al Primer Trimestre de 2012. Respecto a las finanzas públicas, detalló que sin considerar la inversión de Pemex, el saldo acumulado en los primeros tres meses resultó superavitario en 169 millones de pesos, mientras que si se incorpora esa inversión hay un déficit de 49 mil 548 millones, en línea con lo que se aprobó para todo el año. Los informes indican que al primer trimestre de 2012, los ingresos presupuestarios del sector público tuvieron un incremento real anual de 7.2 por ciento, al sumar 861 mil 624 millones de pesos, en tanto que los ingresos petroleros crecieron 18.8 por ciento, al totalizar 296 mil 604.7 millones. Esto se debió, sobre todo, a que el precio del crudo mexicano de exportación fue mayor en 25.6 por ciento al que promedió en el primer trimestre de 2011, aunque su efecto fue parcialmente compensado por una caída de 26 por ciento anual en el precio del gas natural. También se vio compensado por un incremento real anual de 9.8 por ciento en el valor de las importaciones y por un descenso de 1.2 por ciento en la plataforma de producción. Acerca de los ingresos tributarios no petroleros, el reporte preliminar de la SHCP revela que sólo crecieron 1.3 por ciento respecto a los registrados en enero-marzo del año pasado. Esto se debió fundamentalmente a la derogación del Impuesto sobre la Tenencia, y si la recaudación se ajusta por este efecto, los ingresos tributarios no petroleros muestran un crecimiento de 3.1 por ciento, explicó Hacienda. Sube la captación. Anotó que los ingresos a través del IEPS fueron mayores en 3.8 por ciento a los del primer trimestre de 2011, ubicándose en 20 mil 566.6 millones de pesos, y que los del IVA crecieron 3.2 por ciento, a 140 mil 606.4 millones. La recaudación conjunta del sistema ISR-IETU-IDE aumentó 3 por ciento anual en el trimestre, logrando ingresos por 228 mil 70.5 millones de pesos. En lo individual, la captación del ISR se incrementó 6.9 por ciento, a 217 mil 945.7 millones de pesos, mientras que la del IETU cayó 17.4 por ciento a 14 mil 174.5 millones, y la del IDE fue negativa en tres mil 725.5 millones. Por otra parte, la SHCP enfatizó que en el primer trimestre los ingresos presupuestarios fueron mayores en 5.4 por ciento o 44 mil 69 millones de pesos a lo previsto en el calendario de ingresos para el presente año que se publicó en el Diario Oficial de la Federación del 8 de diciembre pasado. A su interior, los ingresos petroleros fueron superiores en 13 mil 679 millones de pesos; los tributarios no petroleros, en 14 mil 522 millones; los no tributarios del gobierno federal, en 10 mil 787 millones, y los propios de las entidades paraestatales distintas de Pemex, en cinco mil 81 millones. De estos 44 mil 69 millones de pesos de ingresos excedentes, 29 mil 900 millones de no tributarios y propios generados por las entidades de control presupuestario directo, se destinarán a las dependencias, entidades de control presupuestario directo y entidades federativas. Los 14 mil 200 millones de pesos restantes serán para cubrir el aumento en el gasto no programable, dentro del cual se incluyen nueve mil 900 millones de participaciones por arriba de programa, indicó Hacienda.